

según la organización médica colegial

# La fuga de médicos, mayor por la feminización de la profesión

Casi la mitad de los médicos que ejercen en España son mujeres. Muchas quieren conciliar su vida familiar y laboral, pero lo están haciendo en el extranjero. La OMC vaticina que en 2011 expedirá más certificados de idoneidad que en el ejercicio pasado, y muchos los pedirán fémimas.

**DIARIO MEDICO.** Alicia Serrano | 30/09/2011 00:00

---

Los médicos españoles ni están felices ni comen perdices... La crisis económica, los recortes, las deficientes condiciones laborales y la feminización de la Medicina son los principales culpables de que en 2010 la Organización Médica Colegial (OMC) haya emitido más certificados de idoneidad profesional -un 64 por ciento más- que en 2009. Así lo avala la OMC, que expidió el año pasado 1.164 de estos certificados indispensables para el ejercicio más allá de nuestras fronteras (ver DM del 24-I-2011). "Las perspectivas no son nada halagüeñas y se espera que el éxodo médico se agudice este año. Tampoco es de extrañar, sobre todo si se tiene en cuenta que en otros países nuestra profesión está mejor reconocida laboral y económicamente", dice Jerónimo Fernández-Torrente, vicesecretario general de la corporación colegial.

## Feminización

Cada vez son más los facultativos patrios que deciden dar el salto al extranjero para buscar mejores oportunidades profesionales. Ni siquiera la barrera idiomática frena a los médicos españoles en su empeño por buscar un futuro mejor, y a tenor de los datos del Área de Internacional de la OMC aumenta el número de los que se están empezando a olvidar de esta limitación lingüística con tal de encontrar un contexto laboral y económico menos desalentador. Este deseo es mayor en el caso de las mujeres y se intensificará en los próximos años conforme aumente el porcentaje de fémimas en la profesión. En estos momento, tres de cada cuatro residentes son chicas. También lo son el 55 por ciento de los profesionales menores de 45 años y casi la mitad de los médicos que ejercen en España.

- La feminización de la profesión médica es una realidad creciente que va a impulsar que muchas mujeres desarrollen su carrera en el extranjero

"La feminización de la profesión médica es una realidad creciente que va a impulsar que muchas mujeres desarrollen su carrera en el extranjero. De hecho, eligen destinos donde pueden conciliar de verdad su trabajo y familia, así como disponer de más tiempo libre. En otros países les ofrecen consideración profesional, algo que quizás falte en España... Aquí se exige mucho al profesional y se da poco, y algunos terminan quemándose", recalca Fernández-Torrente. Por este motivo, el Reino Unido, Portugal, Francia, Alemania, Suecia, Italia, Bélgica y Estados Unidos siguen siendo los destinos preferidos por los que buscan nuevos horizontes.

### **Cruce de datos**

En 2010 la Organización Médica Colegial expidió 1.164 certificados de idoneidad, "pero este registro no es todo lo deseable que quisiéramos, ya que no cotejamos los datos con el Ministerio de Sanidad. De hecho, no todos los galenos que nos solicitan un certificado de idoneidad lo hacen para trabajar fuera de España y hay países que les piden 2 ó 3 certificados", se lamenta el vicesecretario de la OMC.

La profesión médica lleva años pidiendo que se crucen sus datos con las cifras ministeriales. Tampoco se sabe si faltan o sobran especialistas, porque no existe un registro de profesionales sanitarios. "Parece que en breve habrá un acuerdo con el Ministerio de Sanidad para cruzar información, algo que beneficiaría a todos", dice Fernández-Torrente.